

ABSTRAK

Aqma Idzni Azyati, 2021. “Karakteristik Kalimat dalam Teks Eksposisi Siswa Kelas X SMA Negeri 8 Padang”. Skripsi. Program Studi Pendidikan Bahasa Indonesia, Fakultas Bahasa dan Seni, Universitas Negeri Padang.

Tujuan dari penelitian ini ada dua, yaitu (1) mendeskripsikan struktur kalimat (subjek, predikat, objek, dan keterangan) dan (2) mendeskripsikan jenis kalimat pada teks eksposisi siswa kelas X SMA Negeri 8 Padang. Rumusan masalah dalam penelitian ini adalah karakteristik kalimat dalam teks eksposisi siswa kelas X SMA Negeri 8 Padang. Teori yang berkaitan dengan penelitian ini, adalah teori mengenai teks eksposisi dan karakteristik kalimat yang mencakup tentang struktur kalimat dan jenis kalimat.

Jenis penelitian ini merupakan penelitian kualitatif dengan metode deskriptif. Data dalam penelitian ini adalah karakteristik (struktur kalimat dan jenis kalimat) yang diambil dari sumber data. Sumber data yang digunakan pada penelitian ini adalah teks eksposisi siswa kelas X IPS SMA Negeri 8 Padang TA 2020/2021 sebanyak 30 teks. Instrumen penelitian ini adalah peneliti sendiri. Pengumpulan data dilakukan dengan teknik dokumentasi. Teknik pengabsahan data yang dilakukan pada penelitian ini adalah teknik triangulasi. Data diabsahkan oleh guru bahasa Indonesia SMA Negeri 8 Padang, yaitu Anmarti S.Pd. Teknik penganalisisan data dalam penelitian ini ada delapan, yaitu (1) membaca dan memahami teks eksposisi siswa kelas X IPS SMA Negeri 8 Padang, (2) memberi tanda terkait dengan struktur kalimat dan jenis kalimat yang digunakan siswa pada teks eksposisinya, (3) menginventarisasikan unsur-unsur yang berkaitan dengan struktur dan jenis kalimat yang digunakan oleh siswa, (4) mengidentifikasi unsur umum pada data, (5) mengidentifikasi data berdasarkan data acuan. (6) menganalisis data, (7) membahas data, dan (8) menyimpulkan hasil deskripsi data yang sudah dilakukan dengan menulis laporan.

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dilakukan, dapat disimpulkan dua hal. *Pertama*, struktur kalimat pada teks eksposisi siswa ada dua, yaitu (1) struktur kalimat tunggal dan (2) struktur kalimat majemuk. Struktur kalimat tunggal yang dominan digunakan siswa adalah S+P+O (33,76%) dan struktur kalimat tunggal yang jarang digunakan adalah S+P+Pel (1,29%), S+Ket+P+Pel (1,29%), dan Ket+S+P (1,29%). Struktur kalimat majemuk yang dominan muncul adalah S+P+Pel+K(P+O) (10%) dan struktur kalimat majemuk yang jarang digunakan berjumlah 16, di antaranya adalah S+P+K(S+P+K) (2,5%) , S+P+O+K(P) (2,5%), S+P+Pel+K(S+P+O) (2,5%), dan K(S+P)+S+P+O (2,5%). *Kedua*, dilihat dari segi jenis kalimat yang ditulis oleh siswa kelas X IPS SMA Negeri 8 Padang ditemukan bahwa siswa sudah mampu menulis kalimat menggunakan kedua jenis kalimat, yaitu (1) kalimat tunggal dan (2) kalimat majemuk. Kedua jenis kalimat tersebut kalimat tunggal merupakan kalimat yang paling banyak ditulis oleh siswa yaitu 77 kalimat (65,81%), sedangkan kalimat majemuk sebanyak 40 kalimat (34,19%).